

EL GLOBO.

Se suscribe en CADIZ, en el despacho de este periódico; en JEREZ en la librería de Bueno; en el PUERTO en la de Valderrama; en SANLUCAR en casa de Gurría; y en SAN FERNANDO, en el almacén de Diaz.—PRECIO DE SUSCRICION.—Para Cádiz, llevados á las casas rs. vn. 13.—Recogiéndolo en el despacho 12.—Para fuera de Cádiz, franco de porte, 16.

Desde el primer día anunciamos que uno de los principales objetos que se proponen los Redactores del GLOBO es el de mirar por los intereses locales de esta provincia. Es nuestra primer mira suavizar las pasiones y conciliar en cuanto sea dable los ánimos agriados por tantos años de revueltas y de infortunios: y el lazo de union, lo debemos repelir mil veces, no puede encontrarse sino en los comunes intereses.

No se nos oculta que es árdua empresa la que nos proponemos, superior con mucho á nuestro saber y á nuestras fuerzas: además de que es imposible que clamemos contra abusos cuya existencia ignoremos: que abogemos por útiles reformas, sin tener á la vista los suficientes datos.

Por esto mismo invitamos á cuantas personas se interesen por el bien de la provincia á que nos auxilién con sus luces: á que nos proporcionen datos y noticias que puedan servir de fundamento á nuestros cálculos. Quien tenga alguna reforma que proponer, algún proyecto que publicar, alguna idea útil que difundir, abiertas tiene las columnas del Globo.

Nada nos importa en tanto grado como mirar por el bienestar y por los intereses materiales y morales de todos los pueblos de la provincia.

CADIZ

JUEVES 5 DE NOVIEMBRE.

Los gérmenes de division que desde hace días comenzaban á advertirse en el partido dominante y á que hemos aludido repetidas veces, van fructificando por desgracia. Cada cuestion nueva que se hace preciso resolver, da nacimiento á nuevas disidencias: cada día parece mas próximo un rompimiento decisivo entre las diversas fracciones de la comunión progresista.

A consecuencia de una ley política que no falla jamas, los partidos se unen cuando están vencidos: se coaligan en la oposicion, porque entónces los anima el comun deseo de derribar del poder á sus adversarios. Una vez logrado este objeto, hay una cuestion pendiente entre los vencedores ¿quien prevalecerá? ¿quién verá el logro completo de sus fines y el triunfo absoluto de sus ideas?

Los hombres que triunfaron en Setiembre estaban algun tanto desavenidos desde antes de la victoria. En la misma oposicion eran notables las disidencias. Unos permanecieron hasta el fin de la legislatura en el Congreso para combatir las doctrinas y resistir á los planes de la mayoría. Otros desistieron de una oposicion que estimaron inútil, y abandonaron sus puestos. El *Eco del Comercio* no ha adoptado por lo general las doctrinas del *Huracan*. Dentro de la misma minoría no faltaba quien tuviese por exageradas las doctrinas del mas templado de estos periódicos. Sin salir de las mismas filas de la oposicion, ni el Sr. Sancho ó el Sr. Olózaga, ni aun el Sr. Gonzalez ó el Sr. Cortina pensaban de la misma manera que el Sr. Caballero, y que el general Mendez Vigo. Habiendo colores en política, fuerza es que haya tambien matizes.

Estas divergencias se hicieron por precision mas notables desde principios de Setiembre. El *Huracan* habló audazmente de república, y el mismo poder revolucionario de aquel tiempo, la Junta de Madrid, hizo comparecer ante el jurado á aquellos imprudentes escritores.

La cuestion de Regencia podia dar nacimiento á desuniones harto mas peligrosas. Quien queria escluir á la Reina viuda: quien se contentaba con robustecer su poder, por medio de la adjuncion de corregentes: quien deseaba que el gobierno supremo de la nacion quedase depositado en las manos de la Junta central del reino. Y aun no faltaba entre los mismos progresistas quien opinase que no se debía hacer alteracion alguna en asunto de tanta trascendencia, hasta tanto que estuviesen las Cortes reunidas. La abdicacion de la Regente vino, mas bien que á poner término, á aplazar estas graves cuestiones: porque está fuera de duda que si bien por ahora todos reconocen el poder de la Regencia provisional, la organizacion definitiva de este poder importante podrá ser algun dia la manzana de la discordia.

Mientras tanto ha nacido de las escepcionales circunstancias en que nos encontramos una repentina disidencia, una cuestion nueva, tanto mas difícil de resolver como que al mismo tiempo se interesan en su decision el rigorismo constitucional y la alta política; la alta política decimos, porque en el giro que á esta cuestion se dé, fundarán los partidos sus esperanzas ó sus temores. Ni los ayuntamientos que tomaron la iniciativa de la revolucion de Setiembre: ni las Juntas que la llevaron á cabo, fijaron su atencion en el Senado. Cuanto se pueda decir en contrario se desvirtua facilmente con solo leer las exposiciones que elevaron las Juntas de las provincias pronunciadas; y tan cierto es que pasaron entónces en silencio este punto, como que recientemente se ha estimado necesario tomarlo por objeto de nuevas peticiones.

A estos motivos de discordia se han agregado posteriormente otros nuevos, y otros se presentarán de mayor trascendencia: de presumir es que vayan en aumento hasta el punto de que haya en las próximas Cortes un partido ministerial y un partido de oposicion. Aun tendremos por gran fortuna, que la cordura de los vencedores no escoja para sus disidencias otro terreno menos legal, y harto mas azaroso.

¿Cual será entre tanto la línea de política que deberemos seguir nosotros los escritores del GLOBO? Entre dos resoluciones opuestas nos está dado escoger.

Podemos abrir las columnas de nuestro periódico á las pasiones de los partidos; podemos adoptar una política activa, militante: podemos tomar parte en las reyertas que se preparan, dando nuestro débil, pero desinteresado y sincero apoyo á quienes mas prendas ofrezcan en nuestro concepto, de acierto, de justicia y de prudencia.

Esta conducta ofrece ventajas notables al par de inconvenientes nada leves. Si alguna vez llega a

presentarse en la escena política un partido, que desentendiéndose de estériles controversias, trabaje con sinceridad y empeño por llevar á cabo la organizacion moral y material de este país en que todo está por crear: hacienda y administracion: gobierno y libertad: si un partido llega á formarse que reuna, no los instintos y las pasiones que para destruir se necesitan; sino el tino, la perseverancia, el poder que son indispensables para organizar, de ese partido seremos defensores; templados sí, pero decididos y enérgicos.

Mientras no veamos sino banderías impotentes; rencillas personales; pandillas desacreditadas; pasiones estériles, seguro es que nos encerraremos en la mas escrupulosa neutralidad. Juzgaremos á los partidos con la fria severidad de la historia.

No son reacciones lo que queremos, sino una política firme, imparcial y organizadora.

Las noticias de Oriente recibidas por este Correo alcanzan poco mas que las que nos trajo el Paquete de Londres. Los periódicos de Paris que tenemos á la vista alcanzan hasta el 24.

El *Diario de los Debates* de este día censura en términos comedidos y templados la retirada del ministerio. Mr. Thiers, dice este periódico, no debió proponer un discurso del trono mas fogoso que su *memorandum*, y que su *post-scriptum*. Quien es templado y pacífico en los hechos no debe ser violento y belicoso en las palabras. ¿Por qué no aguardar la resolucion de las cámaras? ¿Por qué dejar el trono á descubierto?

Los conservadores, dicen por el contrario los periódicos de Mr. Thiers, deseaban arrojar de su puesto á los ministros: ansiaban el poder. Los ministros se retiran; el poder es suyo, y el *Diario de los Debates* y los conservadores se arredran. Mr. Thiers, añade estos mismos periódicos, ha debido retirarse del ministerio, como cualquier hombre de estado que se respeta á sí propio, habiendo llegado el caso de estar en disidencia completa con la corona. El día en que las cámaras decidan está próximo: mientras tanto en cualquier desavenencia no le correspondia ceder á los ministros que tienen responsabilidad, sino al Rey que no la tiene.

Se esperaba con impaciencia en Paris la llegada de Mr. Guizot y de Mr. Dufaure. El duque de Broglie y el Mariscal Soult se mostraban poco dispuestos á entrar en el ministerio. Los fondos no habian tomado un movimiento decidido de subida ni de baja.

Llamamos la atencion de nuestros lectores hácia la correspondencia de la corte que insertamos en otro lugar y que contiene interesantes noticias.

Lo mas notable que hemos encontrado en los periódicos es el artículo de fondo del *Eco del Comercio* del 30. Es una especie de *memorandum* dirigido al ministerio en que se le recuerdan sus antecedentes,

exigiéndole el cumplimiento de sus promesas. Es un anuncio de guerra. Es sobre todo un claro indicio de que el partido *ultra* no cuenta con que sean satisfechos sus deseos.

El célebre L. Holland, miembro del gabinete inglés, sobrino de Fox, protector de los españoles, autor de un libro sobre Lope de Vega, liberal tolerante é ilustrado, sostenedor en el gabinete whig de la alianza francesa y de la paz, acaba de morir en Londres. Su memoria debe ser conservada en España con gratitud y respeto.

Correspondencia de la Corte.

MADRID 30.

Llegó por fin la Reina y con ella los ministros Regentes que la acompañaban. No crean Vds. ni que haya sido tan grande el entusiasmo, como lo quieren pintar unos, ni tanta la frialdad como otros ponderan. La inocente Isabel y su hermosa hermana eran miradas por todos con interés. En cuanto á los ministros ya se harán Vds. cargo de que ni dejan de tener amigos, ni les faltan adversarios.

Aun está por decidir la cuestion del Senado, de que he hablado á Vds. tantas veces en mis anteriores cartas: amigos míos, esto es mas de lo que parece: es la llave de la situacion. Si la Regencia cede, ahí está la otra cuestion gravísima de que vengan los diputados con autorizacion para modificar la Constitucion. Cada día es mas probable que no ceda. Dentro del mismo gabinete gana terreno cada día esta opinion de resistencia.

Habrán Vds. visto en los periódicos de la tarde que quedaban reunidas la Regencia y esta Junta. Entre otros objetos se debía tratar de las tropas de la guarnicion que han estado en Madrid desde el pronunciamiento, y que quiere la Regencia que salgan para otro puntos. Parece que sobre esto han mediado muy serias contestaciones entre los miembros de la Junta y los del ministerio pero ya Vds. se harán cargo de que se decidirá la cuestion en favor de esta última. En primer lugar es mas fuerte y ademas después de terminada la revolucion que representan las juntas? Entre el ilustre Duque y el Sr. Corradi mediaron palabras, segun parece, harto desagradables: habrán Vds. advertido que han entrado bastantes tropas de las que estaban en otras provincias. Otras entrarán dentro de poco.

Hay quien supone que la resistencia á que se disuelva el Senado nace de los mismos Senadores de la minoría y de esto se quejan mucho sus amigos los estremados. Pero estos, segun se vá viendo, van á ser los que tengan la peor parte en la contienda.

¿Me permiten Vds. que les hable de chismografía? ¿Quiéren tener la indulgencia que es tan comun en los periódicos ingleses? Pues sepan Vds. que ha salido para L... la irritada esposa de un ilustre personaje, á consecuencia de la llegada á la corte de P... la interesante Barcelonera.

Se ha anunciado en los periódicos la entrada de Meddizabal en el ministerio, y la calamidad era tanto mayor como que entraba con el proyecto de exigir por los medios menos dulces una contribucion extraordinaria de 300 millones. Quedase segun parece el Sr. Gamboa cuyas intenciones son menos alarmantes.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Noticias de Oriente.

CONSTANTINOPLA 6 DE OCTUBRE.

Seide y Tiro han sido ocupados por los aliados: la primera el 26, por asalto y después de un cañoneo de hora y media. Se han cogido 1500 prisioneros, armas, municiones y una gran cantidad de arroz y de trigo. La pérdida de los egipcios ha sido considerable, la de los aliados se reduce á unos veinte hombres entre muertos y heridos.

Las tropas aliadas han rivalizado en bravura: el archiduque Federico ha sido uno de los primeros que entraron en la plaza á la cabeza de un destacamento austriaco. La plaza de Trípoli ha capitulado después de un corto cañoneo. Todos los prisioneros han pedido pasar al servicio del ejército otomano.

Ibrahim-bajá está en Djebail, á 13 horas de Beyrouth, con seis ú ocho mil hombres.

IDEM 7.

El vapor *Ferdinand* llegado á esta el Domingo de Beyrouth ha traído las noticias mas favorables á la Puerta: así es que el diván está lleno de gozo y los banquetes

se suceden sin interrupcion. Sin embargo, nada decisivo hay todavía: verdad es que los aliados se han apoderado de muchas plazas: pero estaban sin defensa y poco ó nada fortificadas: ademas estas ventajas no han sido conseguidas solamente por tropas turcas y bien podrían costarles caras á la Turquía.

Los buques egipcios apresados por el comodoro Napier, que ascienden á una quincena, deben ser traídos aquí.

Han sido ya cangeadas las ratificaciones de los tratados de comercio de la sublime Puerta con la Bélgica y con España.

Se asegura que el gobierno turco acaba de contraer un empréstito en Londres de tres millones de libras esterlinas.

Los rusos no han hecho movimiento alguno, y se cree que sin su concurso se apoderarán los aliados de la Siria entera. Todo el mundo pregunta qué partido tomará la Francia, y la opinion general es que dejará obrar hasta que se vea precisada á adoptar una determinacion.

ALEJANDRIA 6 DE OCTUBRE.

Las últimas noticias de la Siria son del 2. La ciudad de Seide (Sidon) ha caído en poder de los aliados después de un combate encarnizado. Los egipcios han perdido á su coronel y teniente coronel ademas de 600 prisioneros.

Los aliados continúan en Djoni bajo la proteccion de las baterías de sus navios que siguen bombardeando el litoral á fin de intimidar y sublevar las poblaciones.

Puede considerarse como ocupada por las tropas anglo-turcas toda la costa de Siria, pero las poblaciones permanecen fieles á la causa del virey. Si el mal tiempo obligase á los navios bloqueadores á retirarse, corrian peligro los aliados.

La escuadra de Mehemet-Alí estará pronto dispuesta para hacerse á la vela. En Egipto reina la mayor tranquilidad.

P. D. Mehemet-Alí ha salido precipitadamente para el Cairo.

MALTA 16 DE OCTUBRE.

El cónsul de Francia en Alejandria habia notificado á sus protegidos el bloqueo para el 16 de Octubre, y de repente el comandante de las fuerzas británicas le ha anunciado desde el 6. Esta noticia ha irritado al comercio de Malta.

Se cree que Mehemet-Alí medita algun golpe desesperado, á no ser que la nueva mision de M. Waleski produzca una conciliacion.

Francia.

PARIS 23 DE OCTUBRE.

Aun no se habia decidido la crisis, y por el contrario se creia posible un avenimiento.

Los periódicos de la oposicion mas avanzada suponen que Mr. Thiers habia cedido á las exigencias de Luis Felipe, retirando de su proyecto de discurso de la corona redactado por Mr. de Remusat, las cláusulas mas fuertes y guerreras y sustituyéndolas con otras mas templadas y conciliadoras. Los periódicos ministeriales y algunas cartas particulares aseguran por el contrario que nada se ha resuelto, y que se espera la llegada de Mr. Guizot para decidir la cuestion de la crisis ministerial.

Entre tanto las noticias de Oriente siguen confirmando el cumplimiento del tratado de 15 de Julio. Toda la Siria ha sido ocupada por las tropas aliadas con gran pérdida de las egipcias. En Constantinopla reinaba la mayor satisfaccion, y en 6 de Octubre se habia notificado á Mehemet-Alí por un capitán de navío de la escuadra del almirante Stopford que quedaba establecido el bloqueo mercantil mas rígido y estricto en todos los puertos de la costa de Siria y de Egipto.

Digno es de llamar la atencion en medio de estos sucesos que los embajadores de las cuatro potencias del tratado de 15 de Julio hayan recibido orden de sus gobiernos conforme lo asegura el *Portafoglio*, periódico de Malta, para comunicar al embajador francés todas las deliberaciones relativas á la cuestion de Oriente.

Segun el mismo periódico el conde Valewski habia conseguido de la Puerta que aceptara la mediacion de la Francia, con respecto al Egipto, y que salia para Alejandria con el objeto de comunicar esta noticia á Mehemet-Alí.

Esta cuestion eterna aun después de rotas las hostilidades dá indicios de prolongarse aun.

—Por equivocacion han anunciado muchos periódicos que el conde Molé habia sido llamado á Saint Cloud. Esta noticia está desvirtuada de fundamento.

IDEM 21.

Ningun cambio ha sobrevenido en la situacion ministerial. El Sr. duque de Broglie ha intentado, segun dicen, decidir al rey á rehusar la dimision del gabinete, pero esta tentativa se ha frustrado. El rey continúa ocupándose de una nueva combinacion ministerial, de la que el mariscal Soult ha de ser el presidente. La entrada de Mr. Guizot es incierta.

El *Courrier francais* y el *Siecle* dicen que el disentimiento entre el rey y el ministerio es completo. Segun el *Temps*, nada hay decidido y la *Quotidienne* dice que ayer se hablaba de una recomposicion del ministerio Thiers.

—Una persona generalmente bien informada nos da hoy la noticia siguiente que confirmaria nuestros asertos de ayer.

—Sabemos, nos dice, por conducto fidedigno que Mr. Thiers ha cedido á la voluntad de la corona; consiente

obrar la frase que por muy belicosa se habia condenado. Ha cedido igualmente en las cuestiones de poner sobre las armas 150.000 hombres y de créditos extraordinarios. M. Thiers por conservar la poltrona se ha inclinado al partido de paz á toda costa. Todo esto se ha resuelto en dos consejos celebrados en presencia del rey, ayer y hoy. En Saint Cloud se celebraba esta nueva concesion de M. Thiers.

—Ha sido llamado á Paris á toda prisa M. Dufaure, y se espera que se dejará arrastrar otra vez por M. Passy y que este cederá como siempre á la gravedad de los acontecimientos. Ultimamente se habla de los Sres. Martin (du Nord) Tupinier como ministro de comercio y de marina. En semejante combinacion la cartera de los negocios estrangeros quedará reservada para Mr. Guizot á quien se aguarda de Londres.

NOTICIAS DEL REINO.

BARCELONA 22 DE OCTUBRE.

El general Aldama y el duque de S. Lorenzo que de Valencia llegaron con el *Enicío*, han seguido en el día de ayer su viage á Francia.

LUMBER 24 DE OCTUBRE.

Con motivo de haber cesado de auxiliar el gobierno francés á los refugiados carlistas y por lo tanto puéstolos en libertad, se han venido muchos á la inmediacion de la frontera, contándose algunos gefes y el llamado Ripalda: por esta causa se han dado órdenes á todos los puntos militares de la frontera para que se observe la mas activa vigilancia, teniendo el mayor cuidado con todos los que entran en nuestro territorio: tambien se dice que por igual motivo suben algunas tropas á reforzar la línea; cuatro compañías del provincial de Cuenca han subido á situarse en Isaba y Ochogovia, y no será extraño que suban otras á ocupar los puntos inmediatos que están sin fuerza alguna: por supuesto que en nada de esto interviene la nombrada Junta de gobierno de Pamplona; sus atribuciones se reducen á un pequeño círculo; el virey es el único gobierno y es el que lo hace todo, y el que manda la fuerza armada, aun en medio de encontrarse todo el resto de España bajo el imperio de unas autoridades constitucionales.

—A Sos llegaron antes de ayer dos compañías del provincial de Chinchilla, otras quedaron en Sadaba y pueblos inmediatos, y anoche se ha dicho que llegó otro batallón procedente de la parte de Huesca, que con otro que vendrá y un escuadrón cubrirá la parte de la canal de Burdan: por aquí se dice estos días que subirán bastantes tropas hacia la frontera francesa; de Aolz han desaparecido últimamente dos oficiales del convenio.

PEDROLA 25 DE OCTUBRE.

Ayer Sábado han pasado por la barca de Cabañas, distante una hora corta de esta villa, con direccion á Sos y Sadaba; dos batallones compuestos de ocho compañías, y parece, segun anunciaron á los barqueros, que debe pasar mañana otro batallón.

Mucho se susurra haber entrado del reino vecino de Francia, por el Alto Aragón, alguna partida de facciosos, que no deja de tener con cuidado á estos habitantes, aunque se mire el peligro algo lejano, y se dude de la noticia.

SAN SEBASTIAN 26 DE OCTUBRE.

Han salido falsos los rumores que corrieron estos días de que se habian disuelto los depósitos de los refugiados carlistas en Francia, y que se iban acercando á la frontera para organizarse.

BILBAO 26 DE OCTUBRE.

La voz que se acreditó por el pais hace pocos días de haber entrado partidas de carlistas armados desde el vecino reino de Francia, no se confirma, antes bien parece ser falsa y esparcida con fines siniestros por algunos de los que andan procurando alterar la tranquilidad de que afortunadamente se goza.

—El faccioso Leguina sigue preso en el hospital militar: su estado de manía declarada ha mitigado mucho con el plan seguido, pues no alborota ni tiene los arrebatos furiosos que antes se observaban en el á cada paso.

DAROCA 27 DE OCTUBRE.

Las tropas que se hallaban en esta ciudad, con mas una bateria de artillería, salieron antes de ayer para Valencia á marchas dobles, porque dicen que las de este punto lo hicieron á Cataluña. Las que habia acantonadas en Carriñena y pueblos inmediatos, se asegura han retrocedido á Navarra, donde corren rumores de una miserable incursion facciosa mandada por Elio, que ya fué destruida, aumentando la noticia con haber entrado en Pamplona los heridos y prisioneros. Esto no es creible, máxime cuando nada dicen los periódicos de Zaragoza, pero que por aquí ha corrido tal bola es exacto.

MADRID 28 DE OCTUBRE.

Entrada de S. M. y A.—A la una de este día ha verificado su entrada triunfal en la coronada villa de Madrid S. M. la Reina doña Isabel II. Ni lo alterado del tiempo, ni la lluvia que incesantemente ha caído desde que nuestra Isabel pisaba las calles de su corte han bastado para que su tránsito desde la puerta de Atocha al palacio de nuestros reyes haya sido una ovacion interrumpida tan solo

por el estruendo de los cañones, el son de las campanas, los entusiastas vivas de millares de españoles y por los bendiciones de su pueblo.

Tendidos en una línea que se prolongaba desde la plaza de Palacio hasta el puente de Toledo los batallones de la Guardia Real, cazadores de Luchana, 4.º y 5.º de línea, Reina Gobernadora, regimiento de la patria, los ocho batallones de la Milicia Nacional, los esquadrones y baterías que componen esta guarnición: la carrera presentaba un aspecto brillantísimo. El pueblo discurría alborozado por las calles, las damas ocupaban los balcones de las calles por donde debía pasar la régia comitiva, y los generales Lorenzo y Lopez con sus escoltas recorrían la estensa línea.

Las salvas, los repiques de campanas y el clamor de todo un pueblo anunciaron la llegada de S. M. y A. á la puerta de Atocha. Un escuadrón de la Milicia Nacional de esta corte rompía la marcha; venían despues en varios carruajes los individuos del Ayuntamiento de Madrid precediéndoles los maceros de esta corporación; en otro coche tirado por cuatro caballos con penachos azules y blancos, niñas que iban derramando flores y coronas por toda la carrera, y una comparsa de danzantes: en un lujoso landó S. M. la Reina y su augusta hermana. En el vidrio venia la Excelentísima Sra. marquesa de Sta. Cruz y la dama de honor de S. A.

Al estribo del coche de la Reina doña Isabel II el general Espartero vestido de grande uniforme, cubierto el pecho de las infinitas veneras de las órdenes de que es caballero, y á su lado el exento de guardias de Corps duque de San Carlos.

Detrás un numeroso estado mayor de generales, gefes y oficiales.

En carretela descubierta los ministros.

La escolta compuesta de ordenanzas de todos los cuerpos, un escuadrón de húsares de la Princesa y el regimiento de lanceros de la Guardia.

Desde las galerías del parque de artillería y de muchos balcones de las calles de Alcalá, Puerta del Sol y calle Mayor se esparcieron al aire multitud de composiciones impresas en papeles de colores y blancas palomas adornadas de lazos y cintas. Las aclamaciones del mas vivo entusiasmo, los gritos de júbilo del pueblo de Madrid que saludaban á su Reina han acompañado á la régia comitiva hasta palacio.

Cerca de las dos ha empezado el desfile de las tropas delante del balcón en que nuestra inocente Isabel, la infanta, la señora marquesa de Santa Cruz y el general Espartero han permanecido durante las dos horas que ha durado este. Las mas vivas instancias no han sido suficientes para persuadir á las augustas hermanas, que á causa del frio ambiente que se respiraba en la plazuela de palacio abandonasen el balcón. Han permanecido en él recibiendo las aclamaciones de los valientes que han sellado con su sangre el amor á nuestra Reina.

Nosotros hemos visto derramar lágrimas á los que han vertido su sangre en cien combates; hemos mirado húmedos de llanto los ojos de los fieles habitantes de Madrid. Isabel está ya en nuestro seno, en medio del pueblo que la idolatra, del pueblo español amante de sus reyes, del pueblo que la mira como el iris de paz para la España.

—Parece que el general O'Donnell acompañó á S. M. hasta Narbona, y despues marchó á Tolosa.

—Se nos ha dicho que el Sr. D. Pio Laborda ha sido nombrado subsecretario de Gracia y Justicia. Parece tambien que han sido llamados á la Gobernación los oficiales que fueron separados por el ministro Someruelos.

—A mas de las fuerzas de zapadores y húsares que digimos entraron ayer en esta corte, lo verificaron tambien dos brillantísimos batallones de la Guardia Real provincial y de la de infantería que deberán dar la guardia de palacio. Hoy deben entrar tambien considerables fuerzas de infantería, caballería y artillería pertenecientes á la division acantonada en Aranjuez.

ITEM 30.

De una de las capitales de Galicia nos escriben lo siguiente:

—El cabecilla carlista Castro-Vilar, aprovechándose de las circunstancias extraordinarias en que ha puesto á la nación el pronunciamiento de Setiembre, se ha presentado en campaña con diez y ocho hombres y algunos caballos.

—El Sr. Martinez de la Rosa ha llegado ya á Paris.

—Atendiendo la Regencia interina del reino á los méritos y servicios del teniente general de los ejércitos nacionales marques de Rodil ha venido en nombrarle con fecha de ayer inspector general de infantería.

—Asimismo teniendo en consideración los relevantes servicios del mariscal de campo D. Evaristo San Miguel ha tenido á bien confiarle con la misma fecha la capitania general de Castilla la Nueva.

—Parece que se ha revocado la orden de destierro contra los señores Pacheco, Perez Hernandez y Oliven.

—Se nos asegura, dice el *Huracán*, que en este momento está reunida la junta gubernativa de esta provincia con el ministerio. Ignoramos el objeto de esta reunion.

—En el *Constitucional* de Barcelona del dia 22 se lee:

—Por conducto fidedigno se sabe que anteaayer en las llanuras de Basbos, á una legua de Cardona, fué muerto por una partida de tropa el cabecilla Tristany, y hecho prisionero un clérigo compañero suyo.

—El general Aldama y el duque de San Lorenzo llegaron de Valencia á Barcelona en el *Fenicio*, y de allí continuaron el dia 21 para Francia.

—En la madrugada de ayer salió para Francia el general conde de Belaseoain.

—Ayer hemos oido decir que el señor Ferrer trata de hacer dimision del ministerio que le está encargado, al que dicen habrá de pasar el Sr. Gamboa por ser ramo en que posee mayores conocimientos que en el que ahora desempeña. De este modo resultará vacante el ministerio de Hacienda, que ocupará al momento un famoso personaje que ya le ha desempeñado en dos ocasiones distintas.

Esto es lo que se cuenta; lo ponemos en conocimiento de nuestros suscritores, valga por lo que valiere.

SEVILLA 3 DE NOVIEMBRE.

Segun parte llegado en la tarde de hoy á esta capitania general, el Exmo. Sr. D. Miguel Araoz, debe llegar á esta ciudad en todo el dia de mañana.

Orden la de plaza.

SERVICIO PARA MAÑANA.—Los cuerpos de la guarnición con el primer batallón de Milicia nacional.—Gefe de dia: un capitán del mismo.—Capitán de hospital y provisiones: el primer batallón infantería de Marina.

Orden general del distrito del 31 de Octubre de 1840.—*Capitania general de Andalucía.*—El Exmo. Sr. capitán general de los ejércitos reunidos Duque de la Victoria con fecha 16 del mes que finaliza dice lo siguiente:

—Exmo Sr.: El ejército español que por espacio de siete años ha combatido con heroico esfuerzo por consolidar el trono de Isabel II, los derechos políticos de la nación y su independencia, se ha hecho digno de la admiración de todos por su constancia en sobrellevar las penalidades de la guerra, por su valor en las batallas, y por su rígida disciplina en medio de las privaciones.

—Aguerrido y subordinado no podía ménos de hacerse invencible, y con orgullo recuerda los muchos dias de gloria que ha dado á su Reina y á su patria, hasta concluir con el bando rebelde que pretendió usurpar el trono y uncir el yugo de la tiranía.

—Libre la España de los horrores de la guerra civil, hubiera podido gozar desde luego de la ventura que ofrece la paz si algunos hombres, abusando del poder, no hubiesen concitado nuevas calamidades, dando lugar á que la nación en masa se pronunciasse por la integridad de los principios que defendió el ejército á costa de raudales de sangre y de extraordinarios sacrificios de los pueblos.

—Una revolucion inspirada por tan sagrados fines no podía ser combatida, y los cuerpos que por su posición se unieron al pronunciamiento llenaron su deber sosteniendo lo mismo que habian jurado, y ofrecido el apoyo que las circunstancias exigian á fin de evitar los escándalos que la perversidad suele promover en las reacciones políticas.

—Tambien cumplieron con su deber los que por su situación no se unieron á los pronunciamientos. Pero estas diferentes situaciones no seria de extrañar que se explotáran por los enemigos de nuestra union y del sosiego público, promoviendo rivalidades vergonzosas.

—Por lo mismo prevengo á V. E. ordene á los generales, gefes y oficiales del cuerpo de ejército de su mando, que vigilen con mucho esmero no llegue el sensible caso de que se suscite ninguna cuestion que relaje en lo mas mínimo la disciplina, ni que sea objeto de mezquinas pasiones toda vez que se verifique la concurrencia ó reunion de fracciones ó cuerpos que el imperio de las circunstancias haya colocado en posición diferente, puesto que el pensamiento ha sido uno mismo, como no podía ménos de suceder en el ejército cuyos individuos todos han peleado bajo la bandera de libertad é independencia. En el dia mas que nunca es preciso que esta fuerte columna del estado resista los combates de nuestros enemigos, conservándose firme con la union y con la concordia para que acabemos de afianzar la ventura de nuestra trabajada patria, y si aun, que no es de esperar, hubiese alguno que provoque disturbios, serán responsables los generales, gefes y oficiales que no atajen el mal, procediendo contra el autor ó autores sin pérdida de momento, dando parte razonado á quien corresponda para las demas ulteriores determinaciones.

Lo que comunico á V. á fin de que lo haga saber á los cuerpos que guarnecen esa provincia: en el entender que mientras tenga el honor de desempeñar interinamente el mando de esta capitania general, por cuantos medios sean posibles haré que se realice, y V. cooperará á que se lleve á debido efecto la voluntad del invicto caudillo, que tantos dias de gloria ha dado á la patria, ora con la paz que disfrutamos, batiendo y arrojando de nuestro suelo á los enemigos

del trono de Isabel II, de la libertad y de la independencia nacional; y ora poniéndose á la cabeza del gobierno que nos ha de afianzar esa libertad y esa independencia tan deseadas, colocando á esta heroica nación en el lugar privilegiado que debe ocupar entre las demas naciones. Y si por casualidad en la provincia al mando de V. hubiese algun cuerpo que por razon de las circunstancias que mediaron para llevar á cabo nuestro feliz pronunciamiento, se encuentra desunido, no omitirá providencia alguna de las que le dicte su acreditado celo y patriotismo, hasta conseguir que vuelva á reinar lo mayor armonia. Todo el benemérito ejército español ha peleado por afirmar la Constitucion de 1837, que es la que consigna nuestras libertades patrias; y vertiendo su sangre en los campos de batalla, ha triunfado de los enemigos del sagrado código: estos se prevalecerán de los síntomas de disgusto para maquinan planes; y para que no se gocen en sus fines, demos á conocer que el oficial intimamente unido con su compañero, y el soldado con el suyo, se presentarán otra vez en la arena para batir caso necesario á los que intenten egruir su cabeza contra nuestras actuales instituciones. No dudo que V. para que no ignoren sus subordinados los deseos del gran capitán que los condujo á los combates, mandará que se lea á la tropa esta comunicacion por tres dias consecutivos á la hora de la lista.

El brigadier 2.º cabo comandante general de Andalucía—Agustin de Oviedo y Montemayor.—Es copia.—El Secretario, José Mestre.

Cádiz 4 de Noviembre de 1840.—Pase al sargento mayor de la plaza para que lo haga saber en la orden de ella.—Villalpando—De orden de S. S.—*Miranda.*

Las repetidas distinciones que debo al pueblo de San Fernando me son tan gratas, como amarga me fué en otro tiempo la precision de emigrar de él, para no ser victima de un gobierno despótico que con sentencia á muerte condenó en mí, el mismo proceder que hoy eplauda el pueblo con libres demostraciones de aprobacion y aprecio.

Elegido últimamente para comandante de su Milicia nacional, á ella me dirijo, no solo para manifestarle mi gratitud, sino tambien mi modo de comprender la posición en que se me coloca y la de aquellos que me honran llamándome á ser su gefe.

El ser vecino de la ciudad de San Fernando es un honor; pero mayor y mas brillante será todavia si á él se une el defenderlo con las armas para asegurar su reposo, la buena armonia entre sus moradores, la proteccion y el imperio de las leyes por cuya conservacion se ha pronunciado la nación entera.

Grandes y muy gloriosas son las victorias adquiridas en el campo de batalla por el valiente y virtuoso ejército que tanta sangre ha derramado en defensa de la independencia nacional, la Constitucion de 1837 y el trono de Isabel II. Asegurar el precioso fruto de aquellas victorias es el primer deber de la Milicia nacional. Y cuando lo consiga conservando el orden y la tranquilidad en sus pueblos, respetando y haciendo respetar las autoridades legítimas, y correspondiendo, en fin, al patriótico objeto de su institucion, podrá decir que su patria es ya feliz; y que en ello tiene tanta parte, como aquel heroico ejército que cubierto de honrosas cicatrices y de bendiciones públicas atrae el amor, el respeto y la admiracion de cuantos les contemplan.

Realizar prácticamente este lisonjero cuadro no es obra superior al patriotismo y virtudes de los habitantes de San Fernando; y la fundada esperanza de llevarlo á efecto me hace aceptar gustoso el mando de su milicia, mientras me sea posible desempeñarlo. Por ahora tengo la pena de que mi poca salud y muchas ocupaciones, de que no puedo prescindir, me separen del asiduo é inmediato cuidado que exige la organizacion de la Milicia Nacional, á cuyo frente estaré siempre en todo caso de peligro ó de compromiso.

En sus filas no distinguiré jamas la anterior diferencia de colores que imprimen los partidos políticos: solo veré en ellas á ciudadanos armados que con un noble objeto y unos mismos votos y deberes se reunen; pero claré con esmero si alguno destruye con su proceder la esperanza que en él se fundó al verlo alineado en el batallón que me ha honrado eligiéndome para mandarlo.

San Fernando 2 de Noviembre de 1840.—*Olegario de los Cuetos.*

Alcaldia constitucional.

D. José Antonio Salinas, y en caso de fallecimiento sus herederos, se presentarán en mi despacho de la casa

capitular para enterarse de un asunto que le es respectivo. Cádiz 4 de Noviembre de 1840.—Francisco Lopez Dominguez.

Consulado de Francia.

Todos los franceses, residentes en esta plaza, deberán presentarse en este Consulado, á fin de ser comprendidos en la relacion nominal que de ellos se ha de pasar con la brevedad posible á manos del Sr. comandante general de la provincia, con motivo de la operacion de alistamiento para la Milicia nacional.

Academia de Nobles artes.

Los individuos que tengan instancias pendientes para ser admitidos en alguna de las clases de esta Academia, se presentarán en su secretaría de doce á dos de la tarde en los dias comprendidos desde la publicacion de este aviso hasta el 15 del corriente, para facilitar las noticias que se les pidan con arreglo á reglamento; en el concepto de que pasado dicho término, se considerarán nul las instancias de los que no hubieren comparecido. Por acuerdo de la junta lo pongo en conocimiento del público.—Cádiz 2 de Noviembre de 1840.—Javier de Urrutia, vocal secretario.

S. Zacarias y Sta. Isabel, padres del Bautista.

El jubileo está en la Sta. escuela de Cristo.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.

Horas.	Termóm. Reaum al aire libre	Baróm. medida inglesa.	Viento.	Atm.
Al s. el sol.	13½ s. 0.	29,88.	SO.	Lluvia.
Al mediodía.	15 s. 0.	29,92.	O.	Idem.
Al p. el sol.	14½ s. 0.	29,90.	O.	Celages.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

El sol sale..... á las 6 y 43 minutos de la mañana.
Se pone..... á las 5 y 17 minutos de la tarde.

MAREAS DE MAÑANA.

Primera baja á las 5 y 29 min. de la madrugada.
Primera alta á las 11 y 42 min. de la mañana.
Segunda baja á las 5 y 55 min. de la tarde.
Segunda alta á las 12 y 7 min. de la noche.

ANUNCIOS.

La empresa del GLOBO para evitar todo motivo de queja ha establecido los precios siguientes, para la insercion de los avisos y articulos comunicados.

El precio de insercion por una vez sera de medio real por linea.

El precio de insercion por 3 veces, de un real.

Los avisos que tengan menos de 10 lineas, pagaran 5, 8, o 10 rs. segun que se hallan de poner una, 2 o 3 veces.

Los avisos se insertaran infaliblemente al dia siguiente de entregarse en el despacho del periodico.

La empresa pone de este modo al alcance de toda clase de personas la publicidad que proporcionan el numero y las circunstancias de sus suscritores.

Libreria belga francesa calle de la Carne, num. 2, posada francesa.

Mr. Prodhomme previene á los aficionados á libros franceses, que dentro de poco se ausenta de esta ciudad para no volver quizas; invitándoles para que se surtan de las obras que se hallan en su almacen.

QUIEN se hubiese encontrado un zarcillo, que se perdió el dia 3 desde la calle de Murguía á la de la Zanja, por la de San José, se servirá entregarlo en la barbería de la calle de Capuchinos, núm. 17, donde verá el comprador y recibirá su hallazgo.

QUIEN se hubiere encontrado un bolso de señora, de terciopelo negro, conteniendo un rosario, un pañuelo y otras cosas, que se perdió ayer 4 en la parroquia de San Antonio, se servirá entregarlo en la sacristia de la misma y recibirá una remuneracion.

Compendio de las religiones.

La obra completa del origen y progreso de todas las religiones de los pueblos antiguos y modernos, extractada de varias obras francesas y traducida al castellano; un tomo en 8.º en 12 reales. Poesias románticas id. id. á id. tratado de diplomacia á 4 rs. Nuevo drama titulado Leon Burckard ó una revolucion en Alemania; traducida del francés á 10 rs. en la libreria de Féros, calle de San Francisco. En la misma se hallará el primer cuaderno del atlas de la química de Thenard á 7 rs. En el Puerto en la de Valderrama. En Jerez, Buena. En Algeciras Grimaldi.

Instruccion de letra inglesa, partida-doble y cambios.

El profesor de la calle del Jardinillo, núm. 118, piso principal, tiene el honor de prevenir que han concluido cuatro señores, para los que quieren ocupar sus lugares. La hermosa letra inglesa, por el último método de Londres, la enseña en dos meses con las ventajas que tiene acreditado; y la teneduria de libros y cambios, en otros dos en lecciones de una hora cada dia, á comodidad del que aprende.

Los señores que gusten, pueden pasar á ver los grandes adelantos por tan útil sistema, y á enterarse de los demas pormenores.

Vacuna gratuita.

La academia nacional de medicina y cirugía la admitirá el 6 del corriente á las 11 de la mañana en el local situado en el primer patio del ex-convento de San Francisco. Se previene á los que conduzcan niños que han de llevar la papeleta de domicilio en sus respectivas comisarias.

PORTE MERCANTIL.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 30.

41 Titulos al 5 p.º modernos, 24½, al centado: á 25 y 25½ con p. de ½ á 60 d. f.—19.400.000 reales.

NOTICIAS MARITIMAS. (Extracto de las listas del Lloyd.)

Buques llegados á puertos extranjeros procedentes del de Cádiz.

MONTEVIDEO JULIO..... 20.—Iberia, Pastorino,
NEWBURY PORT SETIEMBRE 9.—Essex, Jones.
LIVERPOOL OCTUBRE..... 18.—George & Henty,
CORK..... 18.—Concord, Black.

RAMSGATE..... 19. } Cora, Harris; asistido, con pérdida de 3 anclas y cadenas y otras averias.
DEAL..... 20.—Albion, Young.
Baltic, Ditchman.

Idem á la Habana procedentes de los puertos de la Península.

SEPTIEMBRE 5.—Carmen, Arrandiaga; de Santander.
8.—Corco, N 4; Grindas; de Cádiz.

BUQUES ENTRADOS

EN ESTE PUERTO EL DIA DE AYER.

Quechamarin español los Amigos, D. Antonio Soto, de la Isla Cristina, en 15 con grasa para Vigo.
Polacra española Pepita, D. Hilario Rodriguez, de Nápoles, en 29, en lastre.

Místico idem los Primos Hermanos, D. Gerardo Sensat, de Algeciras, en 3 con aguardiente &c.

Vapor idem Península, de Sevilla y Sanlúcar.
Y un místico idem, de poniente.

Ha salido el vapor español Coriano, para Sanlúcar y Sevilla.

Compañia peninsular y oriental de vapores.

Para poder despachar los paquetes con arreglo á las nuevas órdenes de la junta de sanidad de Lisboa, no se recibirá abordo persona alguna que no lleve su correspondiente billete de embarque, los cuales deberán tomarse antes de las ocho de la mañana del Viernes. Los que tengan sus billetes tomados en Gibraltar para embarcarse en Cádiz deberán presentarse con ellos para ponerles su correspondiente "visto bueno" sin cuyo requisito no serán admitidos abordo.—Pedro de Zulueta y compañía, agentes.

VAPORES

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO.

Viajarán en los dias y á las horas que siguen, previniéndose que estas salidas podrán ser alteradas ó suprimidas cuando la empresa lo estime conveniente.

De Cádiz.	Del Puerto.
JUEVES 5.	
8½ de la mañana.	7 de la mañana.
10 de idem.	8½ de idem.
11 de idem.	9½ de idem.
1¼ de la tarde.	11¼ de idem.
	12½ del dia.
VIERNES 6.	
8½ de la mañana.	7 de la mañana.
9½ de idem.	9½ de idem.
11 de idem.	12 del dia.
1¼ de la tarde.	1 de la tarde.
2½ de idem.	3 de idem.

Precios: 3 rs. en popa y 2 en proa.

Segunda empresa de vapores entre Cadiz y el Puerto de Santa Maria.

De Cádiz. Del Puerto.

EL BETIS.

De Cádiz.	Del Puerto.
JUEVES 5.	
8½ de la mañana.	7 de la mañana.
10½ de idem.	9½ de idem.
1¼ de la tarde.	12 del dia.
VIERNES 6.	
9½ de la mañana.	8½ de la mañana.
12¼ de idem.	11 de idem.
2¼ de la tarde.	1¼ de la tarde.

Precios: 5 rs. en popa y 3 en proa.

Los billetes se despacharán abordo ínterin no se establecen las oficinas correspondientes.

Estas salidas no podrán ser alteradas ni suprimidas sino por algun incidente imprevisto que la empresa no pueda evitar.

OMNIBUS.

QUINTA EMPRESA.

VIAGES ACELERADOS.

Desde ayer hasta nuevo aviso correrán estos carruages entre Cádiz y San Fernando á las horas siguientes.

De Cádiz á San Fernando.	De San Fernando á Cádiz.
7½ de la mañana.	7 de la mañana.
9 de id.	9½ de id.
12½ de id.	12 de id.
2 de la tarde.	3 de la tarde.
5 de id.	4¼ de id.

A 5 rs. vn. cada asiento.

NOTA. Queda suprimida la carrera de Chiclana hasta nuevo aviso.

El TRAJANO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Viernes 6 del corriente á las 6½ de la mañana.

Teatro del Balon.

Esta tarde se ejecutará á beneficio de D. José Poñce, el drama en 3 actos titulado: *El mulato*.—Seguirá un intermedio de baile nacional.—Se cantará la tonadilla del *Tripiti*, por la Sra. Sebastiana Flores, y los Sres. Lombardia y Caltañazor.—Otro baile.—En seguida se regularán á las personas que presenten los tres números que se traigan del cilindro lo siguiente. 1.º Un vestido de Sta. de tela de lana. 2.º Dos billetes de la loteria moderna que se sorteará en Madrid el 7 del actual. 3.º Media onza de oro.—Dando fin con un divertido sainete.—A las cinco.

Editor responsable: A. AGUIRRE.